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PAMERAN FOTO 7 PRESIDEN RI: Warga melihat foto jejak 
para Presiden RI pada pameran fotografi  yang bertajuk 7 Citizen 
No 1 di Neo Soho, Jakarta, kemarin. Pameran yang memajang cerita 
7 Presiden Republik Indonesia sejak zaman Presiden Soekarno 
hingga Presiden Joko Widodo tersebut berlangsung hingga 
3 Desember mendatang. 

MI/VICKY GUSTIAWAN

ADA-ADA saja ulah rohaniwan Urip Saputra, 40. Warga 
Rancabungur, Kabupaten Bogor, Jawa Barat, ini gagal 
menuntaskan rencana busuknya membuat identitas 

baru dengan berpura-pura menjadi mayat. 
Ia bahkan harus berhadapan dengan hukum lantaran 

skenario bangkit dari kematian yang diklaim sebagai 
‘mukjizat’ dan viral di media sosial telah meresahkan 
masyarakat. Urip pun tertunduk lesu di depan polisi, setelah 
sempat menghilang selama dua hari, Jumat (18/11) malam. 

Kapolres Bogor AKB Iman Imanuddin menyebut pihaknya 
sudah mengumpulkan beberapa informasi dari pengurus 
organisasi keagamaan Khonghucu itu. 

Sandiwara mayat hidup sengaja disusun agar bisa terbebas 
dari utang sebesar Rp1,5 miliar yang digunakan untuk 

keperluan pribadi dan membeli 
properti. 

Urip mengaku malu dengan 
organisasinya, kemudian 
memutuskan sandiwara 
mengalami kematian, memesan 
ambulans, dan menyiapkan 
peti jenazah. “Itu semua sudah 
dipetakan US (Urip),” kata Iman, 
kemarin.

Kegaduhan ini dimulai sejak 
Senin (14/11), yakni beredar 
video di media sosial dengan 
narasi orang yang sudah mati 
bisa hidup lagi. Direktur RSUD 
Kota Bogor Ilham Chaidir 
langsung membantah informasi 

itu.  Ia menegaskan pasien datang ke IGD pada Jumat (11/11) 
malam, dengan penurunan kesadaran, tetapi masih bergerak 
dan bernafas.

“Saat itu diperiksa petugas kesehatan dengan differential 
diagnosis, kemungkinan-kemungkinannya ialah kekurangan 
oksigen pada otak. Namun, pasiennya hidup, datang dengan 
ambulans, tidak mati.”

Kehebohan soal mayat hidup ini juga terjadi di dunia nyata, 
tepatnya di Kampung Rancabungur. Itu karena pihak keluarga 
sudah menyiapkan berbagai hal untuk prosesi upacara 
pemakaman berupa tenda dan kursi, termasuk memesan liang 
lahat di TPU Rancabungur.

“Nah, pas pagi kita mau melayat, katanya beliau hidup 
lagi. Kita kaget dan langsung ramai, heboh. Saat itu keluarga 
kumpul, banyak, bahkan aparat-aparat sudah kumpul juga,” 
tutur Rosita, warga setempat.

Skenario detail yang disiapkan Urip, sambung Iman, ialah 
keluar dari peti mati saat kondisi rumah sepi, kemudian 
menghilang beberapa waktu untuk mengganti identitas. 

Urip kini menanti keputusan pihak kepolisian terkait 
dengan kebohongan yang dibuatnya. Adapun mengenai 
kemungkinan jadi tersangka, menurut Iman, akan ditentukan 
setelah pemeriksaan terakhir, termasuk untuk mencari tahu 
siapa dan tujuan orang pertama yang mengunggah video 
tersebut. 

Pihak kepolisian juga menyebut potensi untuk restoratif 
justice itu selalu terbuka selama kemanfaatan hukum 
dirasakan masyarakat. (Dede Susianti/J-2)

Mayat Hidup 
Mengaku Dosa 
di Depan Polisi

Skenario detail 
yang disiapkan 
ialah keluar dari 
peti mati saat 
kondisi rumah 
sepi, kemudian 
menghilang 
beberapa 
waktu.

Gedung Bertingkat Solusi SDN Pondok Cina 1
KOMISIONER Komisi Perlindungan Anak Indonesia (KPAI) 
Retno Listyarti mendesak Pemerintah Kota Depok mengubah 
rencana penggusuran SDN Pondok Cina 1. Pemerintah daerah 
boleh membangun masjid di lokasi tersebut, tetapi dengan 
tetap mempertahankan keberadaan sekolah. 

“Banyak sekolah di berbagai daerah memiliki masjid yang 
dapat digunakan juga warga sekitar baik untuk salat wajib 
berjemaah maupun salat Jumat. Gedung sekolah bertingkat 
juga sudah banyak dijumpai di berbagai wilayah karena keter-
batasan lahan,” kata Retno, kemarin. 

Retno mengaku sudah mengunjungi SDN Pondok Cina 1 
sembari memantu proses pembelajaran yang dibimbing rela-
wan, baik dari unsur orangtua maupun aktivis kepemudaan. 
Ia juga berdialog dengan peserta didik dan orangtuanya.

KPAI menilai polemik ini telah menimbulkan dampak psiko-
logis, baik bagi anak maupun orangtuanya. Rata-rata mereka 
menangis dan berteriak histeris ketika menyampaikan kondisi 
anaknya dan apa yang dirasakan para orangtua sendiri. 

“Susasana tegang, tertekan, marah, dan haru terlihat nyata 
saat dialog dengan KPAI berlangsung,” pungkas Retno. (KG/J-2)

Pengawasan Sampah dengan Drone Ditunda
KEPALA Dinas Lingkungan Hidup DKI Jakarta Asep Kuswanto 
mengatakan saat ini pihaknya belum melanjutkan lagi penggu-
naan drone untuk pengawasan masyarakat yang membuang 
sampah sembarangan di lokasi Hari Bebas Kendaraan Bermo-
tor (HBKB) khususnya di Bundaran HI.

Pengoperasian drone membutuhkan izin khusus dari peme-
rintah pusat. Saat ini izin pengoperasian drone sedang diaju-
kan Dinas Komunikasi, Informasi, dan Statistik (Kominfotik) 
DKI Jakarta ke dua pihak, yakni Paspampres dan Sekretariat 
Militer Presiden (Setmilpres).

“Minggu ini lagi break karena ternyata harus ada izinnya. Yang 
minggu kemarin juga kita sempat ditegur,” kata Asep, kemarin. 

Meskipun masih terbatas, pengawasan sampah dengan 
drone dinilai efektif dan efi sien. Oleh sebab itu, program ini 
patut untuk dilanjutkan. 

“Ya efektif karena jangkauannya lebih luas jika dibanding-
kan dengan kita mengawasi dengan mata telanjang. Hanya 
bisa selurusan saja.”

Penjabat Gubernur DKI Jakarta Heru Budi Hartono menyam-
but positif penggunaan drone untuk mengawasi pembuangan 
sampah sembarangan. Menurut dia, pengawasan ini guna 
memberikan kesadaran bagi warga untuk menjaga kebersih-
wan. (Put/J-2)

L I N T A S  B E R I T A

AKSI penipuan berkedok 
kerja sama atau inves-
tasi yang menjerat ra-

tusan mahasiswa IPB Univer-
sity dinilai sangat mempri-
ha tinkan. Ini terjadi bukan 
karena minimnya literasi 
pa ra mahasiswa, melainkan 
meningkatnya perilaku greedy 
alias mengharapkan penda-
pat an besar tanpa kerja keras.

Demikian dikatakan Direk-
tur Eksekutif Segara Institute 
Piter Abdullah dan Ketua 
Sat gas Waspada Investasi 
(SWI) Tongam L Tobing, saat 
di hubungi dalam kesempatan 
terpisah, kemarin.

Menurut Piter, jika para ma-

hasiswa yang kurang literasi 
te tapi, tidak greedy tentunya 
tidak akan termakan kasus 
pe nipuan tersebut. Namun, 
se baliknya jika mahasiswa 
yang memiliki sifat greedy, 
ten tunya mereka akan mudah 
terjebak dengan kasus peni-
puan seperti itu. “Harus dite-
kankan bahwa hal ini bukan 
karena literasi,” kata Piter.

Untuk mengurangi kemung-
kinan terjadinya kasus peni-
pu an seperti yang dialami pa-
ra mahasiswa IPB, selain per-
lunya meningkatkan litera si 
keuangan, diperlukan juga 
edukasi bagi masyarakat agar 
menjauhi perilaku tamak. Ma-

syarakat juga perlu waspada 
terhadap tawaran investasi 
de ngan diiming-imingi keun-
tungan besar dan instan. 
“Ma syarakat juga harus lebih 
sadar risiko,” katanya.

Adapun Tongam menyaran-
kan agar baik para mahasiswa 
maupun masyarakat mening-
katkan lagi literasi dalam hal 
keuangan. Ia juga meminta 
un tuk tidak sembarangan da-
lam memberikan data priba di 
ke orang lain dan juga jangan 
membuka link yang tidak di-
kenal.

Ke depannya, lanjut dia, 
SWI akan tetap melanjutkan 
pemberantasan investasi ile-

gal dan memberikan edukasi 
ke masyarakat secara berlan-
jut. Tongam mengingatkan 
ma syarakat dapat melakukan 
dua hal jika menemukan ma-
salah serupa seperti itu, yakni 
cek legal dan logis.

“Legal artinya cek izinnya, 
izin badan hukumnya, izin 
produknya, kalau tidak ada 
izin jangan diikuti. Logis arti-
nya rasionalitas imbal ha sil 
karena tidak ada inves ta si 
terutama dalam perdagang-
an yang memberikan keun-
tungan pasti,” terang dia. 

Cegah penipuan
Otoritas Jasa Keuangan (OJK) 

akan terus menggencarkan ke-
giatan edukasi dan sosialisasi 
secara masif, baik itu secara 
online maupun offl  ine untuk 
mencegah kasus penipuan ke-
uangan seperti yang dialami 
ratusan maha siswa IPB Uni-
versity, beberapa waktu lalu.

Juru bicara OJK Sekar Putih 
Djarot mengatakan saat ini 

pihaknya telah memiliki berba-
gai program edukasi untuk di-
berikan kepada para kelompok 
pelajar dan generasi milenial. 
Program tersebut antara lain 
Learning Management System 
(LMS), yang merupakan sarana 
pembelajaran dan pelatihan 
mandiri mengenai lembaga 
dan produk jasa keuangan.

Selain itu, OJK juga telah 
bekerja sama dengan berba-
gai universitas untuk melaku-
kan sosialisasi dan edukasi ke-
uangan secara tatap muka atau 
melalui webinar dan OJK juga 
telah menerbitkan seri literasi 
buku saku calon pengantin, 
PAUD,  sampai perguruan tinggi.

Sebelumnya, 116 mahasis-
wa IPB University mengaku 
menjadi korban penipuan 
ka rena berurusan dengan pin-
jaman online (pinjol) hingga 
mencapai Rp1,6 miliar. Pe-
la kunya ialah perempuan 
berinisial SAN. Pelaku ditang-
kap jajaran Polres Bogor pada 
Rabu (16/11) malam. (Fik/J-2)

JABODETABEK

Cegah Penipuan
Tingkatkan Literasi

WAJAH BARU TMII: Pengunjung berswafoto di depan anjungan Keong Mas, Taman Mini Indonesia Indah (TMII), Jakarta, kemarin. Kementerian Pekerjaan Umum dan 
Perumahan Rakyat (PU-Pera) melakukan penataan TMII yang mengedepankan konsep ramah pejalan kaki dan pesepeda agar pengunjung nyaman menikmati  anjungan, 
wahana, lanskap, dan museum di kawasan TMII. 

MI/SUSANTO

KONVOI kendaraan motor listrik yang digelar 
Pemerintah Provinsi DKI Jakarta bersama pe-
merintah pusat di arena Hari Bebas Kendaraan 
Bermotor (HBKB), kemarin, bertujuan mem-
perkenalkan kendaraan ramah lingkungan 
kepada masyarakat Ibu Kota.

Puluhan orang terlibat dalam kegiatan ber-
tajuk Electric Vehicle Funday yang dimulai dari 
Balai Kota DKI Jakarta hingga Bundaran HI, 
Jakarta Pusat. Di antaranya, Penjabat Guber-
nur DKI Jakarta Heru Budi Hartono, Menteri 
Perhubungan Budi Karya Sumadi, Menteri 
ESDM Arifi n Tasrif, Kepala Staf Kepresidenan 
Moeldoko, Kakorlantas Polri Irjen Firman 
Shan tyabudi, fi gur publik Andre Taulany, serta 
komunitas pegiat kendaraan listrik.

Heru menilai kegiatan tersebut menjadi upa ya 
Pemprov DKI Jakarta dalam mentransforma-
sikan kendaraan berbasis listrik di Jakarta. 
“Tentunya kita telah melakukan hal ini pada 
kendaraan umum, seperti Trans-Jakarta, dan ini 
secara bertahap dilakukan konversi,” kata Heru.

Upaya Pemprov DKI Jakarta untuk beralih 
ke kendaraan listrik juga ditunjukkan de-

ngan peralihan kendaraan dinas yang bakal 
berlang sung pada 2023. Selain itu, terang dia, 
salah satu kelebihan menggunakan kendaraan 
listrik di Ibu Kota ialah terbebas dari aturan 
pembatasan kendaraan berdasarkan pelat 
no mor ganjil-genap (gage).

Pemprov DKI Jakarta, imbuhnya, akan terus 
memperkuat koordinasi untuk kerja sama 
dengan stakeholder terutama Kementerian 
Perhubungan, Kementerian ESDM, dan Kemen-
terian BUMN. Persiapan secara komprehensif 
dilakukan agar bisa menyiapkan berbagai hal 
terkait dengan penggunaan kendaraan berba-
sis listrik secara massal.

Menteri Budi menambahkan, pihaknya akan 
mempromosikan electric vehicle (khususnya 
kendaraan bermotor roda dua) selama empat 
minggu dari sekarang. Hal ini menjadi suatu 
kebanggaan karena kendaraan tersebut tidak 
meninggalkan emisi, serta secara bertahap 
me ngurangi ketergantungan terhadap peng-
gunaan bahan bakar fosil.

“Idealnya kita bisa irit (bahan bakar) 70%, sub-
sidi bahan bakar fosil,” tandasnya. (Put/Ssr/J-2)

ELECTRIC VEHICLE 
FUNDAY: Warga 
melihat vespa yang 
telah dikonversikan 
ke motor listrik dalam 
acara Electric Vehicle 
Funday di kawasan 
Bundaran HI, Jakarta, 
kemarin. Kegiatan 
tersebut dalam rangka 
menyosialisasikan 
penggunaan kendaraan 
listrik sebagai alat 
mobilitas yang rendah 
emisi. 

MI/VICKY GUSTIAWAN

Kendaraan Listrik Bebas Ganjil-Genap
DKI JAKARTA

KEHILANGAN

HILANG BPKB Minibus Suzuki Ertiga. Atas 

Nama: Utomo Sastrodihardjo, No.Polisi: AB-1161-

MY. No.Mesin: K14BT1252651, No.Rangka: 

MHYKZE81SHJ317790. HP.0811291434.



Belum Ada Solusi Cegah 
Banjir di Makassar

LISTRIK di Provinsi Bangka Belitung 
kian andal dengan bertambahnya 
daya 75 megawatt (MW) melalui kabel 
bawah laut terpanjang di Indonesia 
dari Sumatra ke Pulau Bangka.

Manager Unit Pelaksana Pembang-
kitan Bangka Belitung Umar Farouk 
Andy Saputro mengatakan listrik di 
Pulau Bangka semakin aman dengan 
suksesnya uji coba 75 MW melalui ka-
bel laut interkoneksi Sumatra-Bangka.

“Kami melaksanakan kegiatan 
menambahkan uji coba pembebanan 
kabel bawah laut interkoneksi Suma-
tra-Bangka. Alhamdulillah atas kerja 
keras semua tim dan doa dari masya-
rakat, listrik di Pulau Bangka semakin 
andal 24 jam dengan adanya pasokan 
ini,” kata Umar Farouk, Sabtu (19/11).

General Manager PLN Unit Induk 
Wilayah (UIW) Babel, Ajrun Karim, 
mengatakan beroperasinya sistem 
interkoneksi itu diharapkan investasi 
terkait kebutuhan listrik di Pulau 
Bangka tidak terkendala lagi.

Dari Nusa Tenggara Timur (NTT), 
sebanyak 3.120 warga kurang mampu 
menerima bantuan sambungan listrik 

gratis melalui program bantuan pasang 
baru listrik (BPBL) dari Kementerian 
Energi Sumber Daya Mineral (ESDM) 
bersama PT PLN (Persero) selama 2022.

General Manager PT PLN UIW NTT, 
Fintje Lumembang, di Kupang, kema-
rin, menyebutkan alokasi listrik gratis 
itu merata di seluruh wilayah provinsi 
tersebut, yakni Pulau Flores, Sumba, 
Rote Ndao, Sabu Raijua, Alor, Lembata, 
dan Adonara.

Sementara itu, Pemerintah Kabupa-
ten Malang, Jawa Timur, meningkat-
kan produksi energi baru terbarukan 
dengan menggarap potensi sumber 
daya alam di kecamatan.

“Porwer plan dari Jerman mengelola 
sumber energi dari kotoran sapi di Ke-
camatan Pujon. Belanda menawarkan 
kincir angin, Korea akan menggarap 
PLTA di Kali Lesti. Nanti listriknya 
dibeli PLN,” tegas Bupati Malang Mo-
chamad Sanusi, kemarin.

Dalam konteks tersebut, sinkro-
nisasi dan kolaborasi berbasis energi 
di Kabupaten Malang dipacu sehingga 
memberikan manfaat secara luas. (RF/
PO/BN/N-1)

PLN Tambah Daya 75 MW 
untuk Bangka Belitung

ANTARA/ANIS EFIZUDIN

INTERNATIONAL BUDDHIST CONFERENCE: Umat Buddha menyambut 
para biksu di altar Candi Borobudur di Magelang, Jawa Tengah, kemarin. 
Kedatangan para biksu dari 10 negara itu untuk melakukan doa bersama agar 
rangkaian International Buddhist Conference Indonesia berjalan sukses.

Lina HerLina
lina@mediaindonesia.com                                          

WARGA Kelurahan An-
tang, Kecamatan Mang-
gala, Kota Makassar, Su-
lawesi Selatan, menge-

luh karena setiap musim hujan selalu 
kebanjiran. Seperti saat ini, sebanyak 
21 orang terpaksa mengungsi ke 
Masjid Jabal Nur Antang, sedangkan 
lainnya memilih bertahan di rumah.

Mereka yang mengungsi saat ini 
mulai terserang batuk, pilek, diare, 
dan gatal-gatal. Dari 21 pengungsi itu, 
ada satu orang mengalami hipertensi, 
satu orang gastritis, dan satu orang 
menderita diabetes.

Masjid Jabal Nur Antang selalu 
menjadi lokasi pengungsian utama 
bagi warga terdampak banjir. “Tiap 
tahun, saat musim hujan atau hujan 
deras, selalu begini (banjir). Tidak ada 
solusi dari pemerintah. Kalau banjir, 
datang saja bawa bantuan dan janji 
akan menangani banjir. Tapi setelah 
itu hilang,” keluh Ana, warga Kelu-
rahan Antang, kemarin.

Tidak lama kemudian Ketua Tim 
Penggerak PKK Kota Makassar Indira 
Jusuf Ismail telah mengunjungi warga 

terdampak banjir di Masjid Jabal Nur 
Manggala. Kunjungan itu untuk memas-
tikan kenyamanan warga di pengung-
sian. Namun, solusi banjir tidak dibahas.

Kepala Dinas Kesehatan Kota Ma-
kassar, Nursaidah Sirajuddin, telah 
menurunkan tim gerak cepat untuk 
menangani pengungsi yang sakit.

“Personel tim gerak cepat akan siap 
menyasar daerah yang terkena dam-
pak banjir maupun area yang dibu-
tuhkan tenaga kesehatan. Tim ini akan 
memastikan kesehatan warga terdam-
pak banjir agar tetap prima sembari 
menunggu air surut,” kata Nursaidah.

Selain di Kota Makassar, banjir juga 
melanda Kota Parepare, Sulawesi Se-
latan. Sebanyak 425 kepala keluarga 
di lima kelurahan dan lima kecamatan 
terdampak banjir.

Selain 425 KK, juga ikut terdampak 
enam hektare sawah, empat rumah 
sawah, dua pos ronda, dan dua rumah 
warga hanyut. “Sementara untuk keru-
gian masih dalam proses validasi,” un-
gkap Kepala Seksi Pencegahan dan Ke-
siapsiagaan BPBD Kota Parepare, Erick.

Ngawi banjir
Dari Jawa Timur, sejumlah desa di 

empat kecamatan di Kabupaten Ngawi 
dilanda banjir. Menurut data yang 
dihimpun BPBD Jawa Timur, empat 
kecamatan itu ialah Kecamatan Paron, 
Geneng, Kwadungan, dan Kedungga-
lar. Ketinggian air bervariasi, dari 50 
cm hingga 100 cm. Ketinggian air pa-
ling parah terjadi di Desa Kedungputri 
yang mencapai 1,5 meter.

Warga sepanjang daerah aliran su-
ngai (DAS) Bengawan Solo di Kabupa-

ten Bojonegoro diminta mewaspadai 
potensi banjir luapan sungai terpan-
jang di Pulau Jawa tersebut. Selain itu, 
potensi longsor, angin kencang, harus 
diwaspadai.

“Iya, Bengawan Solo siaga banjir. 
Kami minta warga waspada terhadap 
potensi bencana di sekitar kita,” kata 
Sekretaris BPBD Bojonegoro, Zaenul 
Ma’arif, kemarin.

Sementara itu, di Bangka Belitung, 
terdapat 10 kelurahan di Kota Pang-
kalpinang yang selalu menjadi lang-
ganan banjir. 

Wali Kota Pangkalpinang Maulan 
Akli mengatakan 10 kelurahan ter-
sebut menjadi skala prioritas dalam 
penanganan banjir. “Setiap tahun ada 
alokasi APBD kita untuk penanganan 
banjir kendati jumlahnya tidak terlalu 
besar,” ujarnya.

Selain banjir, tanah longsor juga 
terjadi di Kota Sukabumi. Bangunan 
tembok penahan tebing di sebuah 
perumahan di Kelurahan Subangjaya, 
Kecamatan Cikole, longsor. Longsoran 
menimpa pagar pembatas dan menu-
tupi sungai.

Tanah longsor juga terjadi di Batu 
Apik, Nagari Malalak Timur, Kecamatan 
Malalak, Kabupaten Agam, Sumatra 
Barat. Kepala Pelaksana BPBD Agam, 
Bambang Warsito, mengatakan tanah 
longsor yang terjadi di Batu Apik masih 
menyisakan material lumpur dan pasir. 
Kini, dalam proses pembersihan.

Cuaca ekstrem angin kencang meru-
sak sejumlah rumah di Sumatra Se-
latan dan menumbangkan pohon di 
Kota Denpasar, Bali. (FL/YK/RF/BB/BK/
YH/DW/RS/N-1)

Sejumlah daerah 
di Kota Makassar 
selalu dilanda banjir. 
Sampai sekarang 
tidak ada solusi untuk 
menanggulanginya.

KABUPATEN Sukoharjo, 
Jawa Tengah, memiliki 
daerah bernama 

Nguter yang kondang sebagai 
pusat produksi jamu dan 
rempah. Produksi jamu 
Nguter telah merambah ke 
berbagai pulau di Tanah Air. 
Bahkan, jamu asal Nguter 
sampai ke Malaysia, Taiwan, 
dan beberapa negara Asia 
lainnya.

Mayoritas penduduk Nguter 
turun-temurun berprofesi 
sebagai penjual jamu. Tak 
hanya menjual jamu dalam 
bentuk minuman jadi, banyak 
pula yang menjual bahan 
baku jamu, produk jamu 
kemasan, bahkan peralatan 
dan perlengkapan untuk 
membuat serta menjual jamu.

Hingga kini, belum ada 
kejelasan siapa warga 
pertama kali atau nenek 
moyang pembuat jamu 
tradisional dan herbal 
di desa-desa yang ada di 
Kecamatan Nguter. 

Salah satunya ialah usaha 
jamu Sabdo Palon yang 
dirintis Giyanto dan Arini. 
Pasangan suami istri itu 
menjual jamu racikan yang 
diberi merek Sabda Palon 
dan dijual di emperan Pasar 
Nguter.

Selain jualan jamu, Arini 
juga jualan sayuran sehingga 
para pembeli selain belanja 
sayuran juga minum jamu. 

“Kalau ayah dan ibu saya 
memulai berjualan jamu 
sejak 1976 yang kemudian 
diturunkan kepada enam 
anaknya, di antaranya saya 
ikut mengelola sampai saat 
ini,” tutur Asyari Setya 
Nurmuchlis, 44, penerus 

usaha jamu Sabdo Palon di 
sela-sela kunjungan Menteri 
Perdagangan Zulkifli Hasan 
di Gatak Rejo, kecamatan 
Nguter, Jumat (18/11).

Jamunya makin terkenal 
dan banyak dibeli warga 
Solo Raya. Pada 1998, jamu 
Sabdo Palon mendapat 
izin edar dari Badan POM. 
Keenam anak Giyanto dan 
Arini terus berinovasi agar 
jamu Sabdo Palon bisa 
bertahan seperti sekarang. 
Meski punya kebun tanaman 
empon-empon sendiri, 
beberapa bahan baku masih 
didatangkan dari beberapa 
daerah.

“Saingan kita yang paling 
berat adalah produk kimia 
yang lebih praktis serta jamu 
ilegal. Konsistensi kami 
membuat produk jamu alami 
kami bisa dipertahankan 
dan bahkan besar di luar 
Sukoharjo,” kata Asyari.

Selain jamu, Sabdo Palon 
juga memproduksi kosmetik 
dari bahan herbal dan 
minuman herbal. Upaya 
perusahaan keluarga 
itu diapresiasi Menteri 
Perdagangan Zulkifli Hasan.

“Sabdo Palon ini saya lihat 
perusahaan jamu herbal 
yang bagus, bersih, higienis. 
Tadi saya melihat proses 
pembuatannya langsung dan 
bagaimana mereka menjaga 
mutu berbagai produk 
jamu herbal, termasuk 
kosmetik. Pemerintah sangat 
mengapresiasi dan akan 
membantu upaya ekspornya 
agar jamu nonkimia ini 
semakin dikenal di luar 
negeri,” kata Mendag. 
(Widjajadi/N-1)

ANGKA laju inflasi Kabupaten 
Cianjur, Jawa Barat, berada di 
level 4,9%. Berbagai upaya pun 
dilakukan pemerintah daerah 
setempat agar grafik inflasi ti-
dak terus meningkat.

Ketua Tim Pengendali Inflasi 
Daerah Kabupaten Cianjur, 
Budi Rahayu Thoyib, menga-
takan laju inflasi Kabupaten 
Cianjur tak bisa dilepaskan 
dari Sukabumi karena meru-
pakan gabungan. 

“Tentu kita ingin laju inflasi 
ini bergerak di bawah angka 
4%,” kata Budi saat dihubungi 
Media Indonesia, kemarin.

Berbagai cara dilakukan 
untuk mengendalikan laju 
inflasi. Satu di antaranya ialah 
kegiatan Gelar Pangan Murah 
yang bulan ini sudah dilaksa-
nakan dua kali.

Selain itu, para pengusaha 
angkutan umum di Kabupaten 
Cianjur mendapatkan bantuan 
langsung tunai (BLT) dampak 
penaikan BBM.

Kepala Dinas Perhubungan 
Kabupaten Cianjur, Aris Har-
yanto, mengatakan jumlah 
penerima BLT BBM angkutan 
umum sebanyak 1.928 unit 
kendaraan. 

Di sejumlah daerah, harga 
pangan masih belum stabil. 

Di Kota Bengkulu, harga ko-
moditas cabai keriting turun 
menjadi Rp25 ribu per kg dari 
sebelumnya Rp30 ribu per kg.

“Panen serentak mengakibat-
kan harga cabai turun jadi mu-
rah dari Rp30 ribu dari sebelum-
nya menjadi Rp25 ribu per kg” 
kata Buyung, pedagang cabai di 
Pasar Panorama Bengkulu.

Sementara itu, harga beberapa 
kebutuhan di beberapa daerah 
di pantura Jawa Tengah turun. 
Namun, khusus tomat, harga 
melonjak hingga 400%. Harga 
tomat sebelumnya Rp3.000-
Rp5.000 per kg menjadi Rp18 
ribu hingga Rp20 ribu per kg. 

Daerah penghasil tomat, 
seperti Kabupaten Semarang, 
Batang, Pekalongan, dan Pema-
lang, saat ini tidak panen dan 
stok berkurang.

Ketua Umum Asosiasi Ba-
wang Merah Indonesia, Juwari, 
menyampaikan bahwa dari 
600 hektare tanaman bawang 
merah yang terendam banjir di 
Brebes, 60%-nya sudah dipanen.

“Sementara 40% atau sekitar 
200 hektare belum dipanen, 
namun usia tanamannya su-
dah lebih dari 50 hari atau siap 
panen. Kerugian mencapai 
miliaran rupiah,” kata Juwari. 
(BB/BK/AS/JI/MY/JL/N-1)

Sabdo Palon 
Jadi Identitas Jamu 
Asal Nguter

Inflasi di Cianjur 
Terus Naik, Operasi 
Pasar Digenjot

MI/WIDJAJADI

JAMU REMPAH SABDO PALON: Pekerja tengah memilah 
rempah-rempah untuk bahan baku jamu di Nguter, Sukaharjo, Jawa 
Tengah, kemarin. Jamu tradisional yang dikenal dengan jamu Sabdo 
Palon asal Nguter tersebut telah merambah ke pasar luar negeri.

MI/LILIK DARMAWAN

KONVERSI BBM KE ELPIJI: Ketua Komisi VII Sugeng Suparwoto (kiri) meninjau pemakaian konverter kit dan tabung 
elpiji 3 kg pada perahu nelayan di Dermaga Karangtalun, Cilacap, Jawa Tengah, kemarin. Sebanyak 1.912 nelayan di Cilacap 
mendapatkan konverter kit dan dua tabung elpiji 3 kg.

SEBANYAK 1.921 nelayan di Cilacap, 
Jawa Tengah mendapat bantuan 
paket konverter kit sehingga para 
nelayan dapat mengganti BBM de-
ngan elpiji 3 kilogram (kg).

Dirjen Migas Kementerian ESDM 
Tutuko Ariadji mengatakan sejak 2016 
pemerintah telah melakukan konversi 
BBM menjadi elpiji untuk nelayan. 

“Sejak 2016 hingga 2021, peme-
rintah telah membantu nelayan 
sebanyak 85 ribu lebih paket kon-
verter kit,” jelas Dirjen di sela-sela 
pemberian bantuan paket konverter 
kit untuk nelayan di Karangtalun, 
Cilacap Tengah, kemarin.

Di tempat yang sama, Ketua 
Komisi VII DPR Sugeng Suparwoto 
mengatakan mengonversi BBM 
menjadi elpiji akan jauh lebih hemat. 

“Sebab menurut laporan dari ne-
layan, 1 tabung atau 3 kg elpiji setara 
dengan 7 liter. Jelas sangat menghe-
mat. Karena gas 3 kg hanya Rp20 ribu, 
sedangkan jika pertalite 7 liter sudah 
Rp70 ribu,” kata Sugeng. (LD/N-1)

PROGRAM Beli Kreatif menjadi salah 
satu upaya pemerintah pusat untuk 
mendorong pertumbuhan usaha 
mikro, kecil, dan menengah (UMKM).

Kali ini, program Beli Kreatif di-
selenggarakan tiga hari di pelataran 
Palembang Trade Center dengan 
melibatkan sejumlah UMKM di Sum-
sel. Sebanyak 200 UMKM di Sumsel 
mengalami kenaikan omzet. Menteri 
Pariwisata dan Ekonomi Kreatif 
Sandiaga Salahuddin Uno ikut hadir.  

“Bisa saya katakana (bahwa) pro-
gram Beli Kreatif Sumsel ini berhasil, 
tak sia-sia kami menunjuk Sumsel 
sebagai salah satu daerah penye-
lenggara di Sumatra setelah tahun 
lalu di Sumut,” kata Sandiaga saat 
membuka acara, kemarin.

Wakil Gubernur Sumsel Mawardi 
Yahya mengucapkan terima kasih 
atas terpilihnya Sumsel sebagai dae-
rah penyelenggara program Beli Kre-
atif itu. Pemprov berharap program 
tersebut dapat berkesinambungan 
sehingga ekosistem UMKM di Sum-
sel semakin melebar. (DW/N-1)

DINAS Tenaga Kerja dan Transmi-
grasi Provinsi Jawa Timur memperki-
rakan ada kenaikan upah minimum 
provinsi (UMP) Jatim tahun depan se-
besar 0,53% atau sekitar Rp23 ribu.

“Ini mengacu pada Peraturan Men-
teri Ketenagakerjaan (Permenaker) 
Nomor 18 Tahun 2022 tentang Pe-
netapan Upah Minimum Tahun 2023 
yang ditandatangani Ida Fauziyah, 
Menteri Ketenagakerjaan RI, pada 
16 November 2022,” kata Kepala 
Dinas Tenaga Kerja dan Transmigrasi 
Provinsi Jawa Timur, Himawan Estu, 
di Surabaya, kemarin.

Sementara itu, di Sumatra Selatan, 
pembahasan UMP tidak memuaskan 
bagi kaum buruh di sana lantaran 
UMP hanya naik 0,86% atau Rp27.113 
dari besaran UMP tahun sebelumnya.

Gubernur Sumsel Herman Deru 
menyebut ruang diskusi masih sa-
ngat terbuka hingga penetapan. 
Bahkan, kemungkinan kenaikan 
UMP lebih besar masih bisa terjadi. 
“Belum saya tandatangani, artinya 
masih ada ruang untuk dibicarakan 
dengan asosiasi pengusaha,” ungkap 
Deru, kemarin. (FL/DW/N-1)

Ribuan Nelayan 
Dapat Konverter Kit

UMKM di Sumsel Naik 
Kelas lewat Beli Kreatif

UMP Diperkirakan Naik 
Buruh tidak Puas

P U L A U  K E  P U L A U
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APRESIASI BANK MEGA: Direktur Utama Bank Mega Kostaman 
Thayib (tengah), Direktur Consumer Banking Bank Mega Diza Larentie 
(kanan), dan Presiden Direktur PT Visa Worldwide Indonesia Riko 
Abdurrahman (kedua kanan) berbincang dengan pemenang hadiah 
undian menonton langsung pertandingan Piala Dunia FIFA 2022 di 
Qatar, di Jakarta, Jumat (18/11). Program ini merupakan apresiasi 
Bank Mega dan Visa untuk mewujudkan impian pemegang kartu 
kredit Mega Visa untuk menyaksikan secara langsung salah satu 
pertandingan sepak bola Piala Dunia tersebut. 
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ASDP Kembangkan Pelabuhan 
Berwawasan Lingkungan

Indovickers Pacu Produk 
Berkualitas Internasional

PT ASDP Indonesia Ferry (persero) terus memacu pe-
ngembangan pelabuhan berwawasan lingkungan (green ((
port) secara berkelanjutan.t

Corporate Secretary PT ASDP Indonesia Ferry (persero) 
Shelvy Arifi n sebagai upaya mewujudkan green port ter-t
sebut, ASDP melakukan sejumlah langkah di antaranya, 
melalui anak usaha PT Indonesia Ferry Property (IFPRO), 
ASDP mengembangkan instalasi panel surya atau pem-
bangkit listrik tenaga surya (PLTS) di Terminal Eksekutif 
Sosoro Pelabuhan Merak, Banten, dan Terminal Eksekutif 
Anjungan Agung Pelabuhan Bakauheni, Lampung.

Pemasangan instalasi panel surya tersebut bekerja 
sama dengan PT Surya Energi Indotama (SEI), anak usaha 
PT Len Industri (persero) yang menggunakan sistem PLTS 
on-grid. “Hal ini merupakan bentuk kolaborasi dalam un-
tuk mendukung program pemerintah mencapai target 
net zero emission pada 2060 atau lebih cepat,” katanya.

Kapasitas terpasang PLTS di Soroso Merak mencapai 
324 kWp dan 189 kWp di Anjungan Agung Bakauheni atau 
totalnya mencapai 513 kWp. “Daya terpasang ini menca-
kup sepertiga dari total kebutuhan daya di setiap terminal 
dan masih dapat dikembangkan lagi ke depan,” ujarnya.

Pemanfaatan PLTS juga berpotensi memberikan peng-
hematan pemakaian listrik di kedua pelabuhan hingga 
15%. “Dengan demikian, ASDP selain diuntungkan dari 
penghematan secara fi nansial, juga memberikan dampak 
positif bagi lingkungan berupa pengurangan emisi karena 
sebagian pemakaian listrik beralih ke energi baru dan 
terbarukan, yakni PLTS,” ujarnya. (Ant/E-3)

PT Indovickers Furnitama, perusahaan yang bergerak 
di bidang furnitur selama lebih dari 30 tahun, ber-
inovasi menghadirkan advance manufacture techno-
logy untuk menciptakan produk berkualitas standar y
internasional.

Sales & Marketing Director Indovickers, David Rangel, 
mengatakan dengan kapabilitas manufacture perusa-
haannya yang sudah menggunakan mesin berteknologi 
tinggi serta strong RnD (reseach and development) team
pihaknya selalu berinovasi menciptakan produk-
produk sesuai perkembangan dan kebutuhan masyara-
kat. Dia menegaskan pihaknya sangat percaya kualitas 
perusahaan sudah memenuhi standar internasional. 

“Terbukti dari beberapa produk kami yang sudah 
tesertifikasi dan banyak mendapat penghargaan dari 
Kementrian Dalam Negeri,” papar Sales & Marketing 
Director Indovickers, David Rangel, saat ditemui pada 
pameran Indobuildtech 2022 di ICE, BSD, Tangerang, 
yang berlangsung pada 19-20 November.

Salah satu produk yang telah dirasakan oleh masya-
rakat ialah Jubilee. Kursi tunggu yang dapat ditemui di 
Terminal 2 dan Terminal 3 Bandara Soekarno-Hatta ini 
juga telah mendapat penghargaan The Gold Award Win-
ner of Indonesia Good Design Selection Award tahun 
2017 dan 2021.

“Jubilee salah satu produk unggulan kami. Sudah ba-
nyak kami supply di beberapa bandara di Indonesia salah y
satunya bandara Soekarno Hatta – Tangerang,” papar 
Operational Director Indovickers, Rudi Santoso. (RO/E-3)

S E K I L A S

MENTERI Pertanian Syahrul 
Yasin Limpo (Mentan SYL) me-
ngatakan bahwa perkebunan 
merupakan salah satu penopang 
ekspor pertanian Indonesia 
pada 2022  dengan capaian to-
tal Rp485,16 triliun atau naik 
7,29% apabila dibandingkan 
dengan periode yang sama di 
Tahun 2021.

“Memang kita harus fokus 
dan terarah dalam memba-
ngun perkebunan. Perkebunan 
itu harus mempunyai prioritas 
terhadap komoditas yang akan 
ditingkatkan. Karena itu, efi sien 
pemanfaatan sumber daya ha-
rus terukur untuk menetapkan 
target dan tujuan. Semua petani 
harus bersatu dalam corporate
ini,” ungkap SYL saat membe-
rikan arahannya pada kegiatan 
Launching Corporate Identity
Ditjen Perkebunan sebagai lam-
bang era baru perkebunan In-
donesia.

Menurut Limpo, perkebunan 
Indonesia ialah etalase dunia 
yang memiliki kekuatan besar 
terhadap tumbuh kembangnya 
ekonomi bangsa. Karena itu, 
SYL ingin semua produk kopi, 
cokelat maupun komoditas 
lainya selalu ada di semua pa-
sar dunia.

“Saya yakin perkebunan Indo-
nesia akan menjadi perkebunan 
yang paling hebat  ke depannya. 
Perkebunan Indonesia ialah eta-
lase bagi semua perusahaan di 
dunia yang menyediakan kopi, 

cokelat dari Indonesia,” katanya.
Direktur Jenderal Perkebunan 

Kementan, Andi Nur Alam Syah, 
menambahkan bahwa saat ini 
terdapat 7 program prioritas 
yang menjadi reorientasi ke 
depan, di antaranya program 
Logistik Benih Perkebunan 
(BUN500) yang terdiri atas pe-
nguatan nursery dan perbeni-
han mandiri.

“Kemudian kita punya pro-
gram Perkebunan Partisipatif 
atau PASTI yang terdiri dari 
peningkatan kapasitas usaha ke-
lapa genjah pandan wangi. Ada 
program Pabrik Mini Minyak 
Goreng atau PAMIGO,” ujarnya.

Selain itu lanjutnya, ada Eko-
sistem Perkebunan (EKSIS) me-
lalui Korporasi Kopi (Java Pre-
anger Lestari Mandiri-JPLM) 
serta Peremajaan Sawit Rakyat 
(PSR) melalui program kelapa 
sawit tumpang sari tanaman 
pangan (Kesatria).

Nur Alam menegaskan bahwa 
inilah saatnya Indonesia mem-
bangun kekuatan bersama me-
lalui subsektor perkebunan 
yang jauh lebih maju, mandiri, 
dan modern melalui lembaga 
era baru corporate identity.

“Kami percaya perkebunan 
ialah mata rantai harmonis 
yang selaras dengan harapan 
masyarakat dan bangsa Indone-
sia. Inilah saatnya perkebunan 
membangun kekuatan untuk 
menjawab tantangan ke depan,” 
tandasnya. (DD/E-1)

Menteri Pertanian
Sebut  Perkebunan
Harus Miliki 
Komoditas Prioritas

PT Bank Tabungan Negara (per-
sero) Tbk (BTN) optimistis mam-
pu mengikat izin prinsip KPR 
sebesar Rp1,5 triliun dalam Indo-
nesia Properti Expo (IPEX) 2022, 
dengan rincian KPR nonsubsidi 
Rp900 miliar, KPR subsidi Rp300 
miliar, dan pembiayaan rumah 
syariah sebesar Rp300 miliar. 

“Bagi masyarakat yang meng-
ambil KPR dalam ajang IPEX 2022, 
Bank BTN memberikan bunga 
yang sangat menarik, yakni ini 
mulai dari 2,47% di tahun per-
tama. Selain itu, ada penawaran 
gratis untuk biaya provisi, ad-
ministrasi, dan appraisal,” pa-
par Direktur Utama Bank BTN 
Haru Koesmahargyo, dalam ke-
terangan resmi, kemarin.

Ajang IPEX 2022 yang digelar 
di Jakarta Convention Center 
(JCC), Senayan, berlangsung mu-
lai 19 November 2022 hingga 27 
November 2022.

IPEX 2022 kali ini diikuti oleh 
42 pengembang yang terdiri atas 
32 pengembang proyek perumah-
an nonsubsidi, 10 pengembang 
perumahan subsidi, dan 5 produk 
pendukung. Adapun dalam ajang 
ini ada sekitar 325 proyek pe-
rumahan yang dipamerkan. 

“Ada beberapa proyek pe-
rumahan berlokasi di luar kota 
seperti di Bandung dan Sura-
baya, serta lokasi lokasi strategis 
sesuai arahan Bapak Menteri 
BUMN RI yaitu lokasi yang ter-
koneksi langsung dengan moda 

transportasi (TOD),” katanya.
Lebih lanjut Haru mengung-

kapkan, pada 2045, Indonesia 
beraspirasi untuk dapat mencapai 
target zero backlog kepenghunian g
perumahan (home inhabited 100%) d
dan backlog kepemilikan rumah g
mencapai 91% (home ownership). 

Hal ini tentunya merupakan 
tugas yang cukup menantang, 
tetapi dengan dukungan pe-
merintah melalui Kementerian 
BUMN, Kementerian PU-Pera, 
Kementerian Keuangan dan 
Kementerian ATR/BPN, Bank 
BTN siap untuk menjadi poros 
penggerak Program Perumahan 
Nasional di Indonesia.

Dirjen Perumahan Kementerian 
PU-Pera Iwan Suprijanto menga-
takan kolaborasi aktif di antara 
stakeholder atau pengembang 
dan perbankan, penting untuk 
terus terjalin dengan baik demi 
mereduksi angka backlog rumah g
yang telah mencapai 12,7 juta.

Angka ini akan terus bertam-
bah, seiring kebutuhan rumah 
per tahun yang mencapai satu 
juta unit. Sementara pemba-
ngunan rumah yang dapat di-
penuhi hanya sekitar 200.000-
300.000 unit per tahun.

“Saya mengapresiasi pameran 
IPEX ini, yang tahun 2022 sudah 
dilakukan tiga kali. Nah, dalam 
pameran kali ini, para pengem-
bang menyediakan perumahan. 
BTN menyediakan pembiayaan-
nya,” tegas Iwan. (Ant/E-3)

Gelar IPEX 2022 BTN 
Bidik KPR Baru Rp1,5 p T

ANTARA/MUHAMMAD BAGUS KHOIRUNAS

AKSI MOGOK PRODUKSI TAHU: Perajin beristirahat di salah satu industri tahu rumahan saat aksi mogok produksi di Rangkasbitung, Lebak, Banten, kemarin. 
Aksi mogok produksi yang dilakukan para pelaku industri tahu rumahan tersebut digelar hingga tiga hari ke depan sebagai bentuk respons terhadap harga kedelai yang 
terus naik dari harga Rp420 ribu menjadi Rp700 ribu per karung isi 50 kilogram. 

M ILHAM RAMADHAN
ilham@mediaindonesia.com                             

PELAKSANAAN program 
jamin an kehilangan peker-
jaan (JKP) diharapkan dapat 
berjalan dengan baik dite-

ngah ancaman pemutusan hubungan 
kerja (PHK) yang membayangi per-
ekonomian Indonesia tahun depan. 

Mekanisme dan teknis pelaksanaan 
program tersebut juga didorong ti-
dak terlalu rumit agar pekerja yang 
mengalami  PHK dapat merasakan 
manfaatnya.

“Karena itu, para pekerja yang kena 
PHK masih bisa smoothing consump-
tion, dan masih punya waktu untuk 
mencari pekerjaan baru. Program 
kartu prakerja juga bisa chip-in untuk 
re-skilling dan g up-skilling para peker-g
ja,” ujar Kepala Kajian Perlindungan 
Sosial dan Ketenagerjaan Lembaga 
Penyelidikan Ekonomi dan Masyara-
kat Universitas Indonesia (LPEM UI) 
Muhammad Hanri saat dihubungi, 
akhir pekan lalu. 

Sebagaimana diberitakan, gelom-
bang PHK saat ini banyak terjadi
industri tekstil dan alat kaki akibat
melemahnya pasar global. 

Ancaman PHK juga terjadi di sek-
tor teknologi dengan beberapa start 
up, termasuk yang berstatus unicorn, 
melakukan pengurangan pegawai. 

Hanri menambahkan  situasi ke-
tenagakerjaan nasional saat ini masih
terbilang cukup baik. Bahkan di era
pandemi pada periode 2020-2022,
tingkat pengangguran terbuka (TPT) 
cenderung menunjukkan penurunan.

“Dari data Badan Pusat Statistik 
(BPS), TPT cenderung menurun,
bahkan di bawah 6%. Sebetulnya ini 
menunjukkan resiliensi tenaga kerja 
di Indonesia,” jelas Hanri.

Dia menilai hal itu bisa terjadi lan-
taran di periode tersebut pemerintah
turut mendukung dunia usaha dan
pekerja melalui ragam stimulus. Ini
berasal dari program penanganan
covid-19 dan pemulihan ekonomi
nasional (PC-PEN) yang dijalankan
sejak 2020.

Ia mendorong pemerintah telah
memiliki atau memetakan kebi-
jakan serupa di sektor usaha dan
ketenagakerjaan agar ancaman PHK 
dapat ditekan.

“Jadi, ini agar gelombang PHK tidak 
akan terlalu masif dampaknya ke In-
donesia,” tutur Hanri. 

Direktur Center of Economic and
Law Studie (Celios) Bhima Yudhistira 

mengatakan, saat ini pemerintah 
harus cepat untuk mengeluarkan pa-
ket kebijakan dalam mengantisipasi 
lojakan PHK. 

“Pemerintah ini tidak bisa mere-
mehkan keadaan sekarang, diharap-
kan langsung mengeluarkan paket 
kebijakan untuk antisipasi lonjakan 
PHK ini,” kata Bhima saat dihubungi, 
kemarin.

Paket kebijakan tersebut bisa ber u-
pa relaksasi penurunan tarif PPN dari 
11% menjadi 8%. Kemudian pembe-
rian diskon tarif listrik pada sektor pa-
dat karya. Terakhir, memperpanjang 
masa restrukturisasi pinjaman bagi 
perusahaan yang akan melaksanakan 
PHK massal.

Penentuan upah
Terkait penetapan upah, Men-

teri Ketenagakerjaan (Menaker) Ida 
Fauziyah meminta seluruh kepala 
daerah menetapkan upah minimum 
2023 sesuai dengan Peraturan Mena-
ker Nomor 18 Tahun 2022 dengan 
penyesuaian formula penetapan 
diharapkan dapat menjaga daya beli 
masyarakat.

“Dengan adanya penyesuaian for-
mula upah minimum 2023, saya 
berharap daya beli dan konsumsi 
masyarakat tetap terjaga dan da-
pat meningkatkan pertumbuhan 
ekonomi yang pada akhirnya akan 
menciptakan lapangan kerja,” kata 
Ida. (Fik/Ant/E-1)

Program JKP 
Jadi Tumpuan

Pemerintah 
diharapkan keluarkan 
paket kebijakan untuk 
menahan gelombang 
pemutusan hubungan 
kerja. (PHK)

DOK BANK MEGA

PT Bank Negara Indonesia (per-
sero) Tbk atau BNI terus men-
dukung untuk mewujudkan 
ekonomi hijau pemerintah de-
ngan terus mendorong ekspansi 
bisnis berkelanjutan. Perseroan 
telah menjabarkan komitmen ini 
dalam 5 pilar keberlanjutan BNI, 
yaitu BNI untuk Indonesia, BNI 
untuk nasabah, BNI untuk ling-
kungan, BNI untuk masyarakat, 
dan BNI untuk pegawai.

Direktur Corporate & Inter-
national Banking BNI Silvano 
Rumantir menyampaikan pe-
merintah menargetkan Indone-
sia dapat mencapai nol emisi 
karbon pada 2060. Oleh karena 
itu, diperlukan komitmen khu-
sus dari para pelaku industri 
perbankan guna melakukan 
transisi yang mengarah pada 
penggunaan energi baru terba-
rukan (EBT). 

“Tentunya kami akan selalu 
berupaya untuk mendukung 
pemerintah dalam mewujudkan 
ekonomi hijau. Langkah ini pun 
dilakukan dengan tetap men-
jaga tren pertumbuhan ekonomi 
saat ini yang masih dalam tren 
pemulihan,” kata Silvano dalam 
Tempo Economic Forum 2022, 
yang dilansir melalui keterangan 
resmi, kemarin.

Silvano menyampaikan, secara 
bertahap BNI telah mengkaji u-
paya pemberian insentif untuk 
pinjaman portofolio hijau. Con-
toh nyata yang telah dilakukan 
BNI adalah dengan meluncurkan 
pembiayaan bersuku bunga 
rendah untuk kepemilikan ken-
daraan listrik.

BNI juga proaktif berkolabora-
si dengan PLN dalam penyediaan 
infrastruktur stasiun pengisian 
kendaraan listrik umum (SP-
KLU) di Tanah Air. Langkah ini 
menyukseskan program peme-
rintah dalam percepatan pem-
bentukan ekosistem kendaraan 
bermotor listrik berbasis baterai 
(KBLBB) di Indonesia.

BNI telah mulai  menggan-
deng beberapa korporasi untuk 
progarm sustainability linked 
loan  yang digunakan untuk 
investasi bisnis berkelanjutan 
nasabah.

“BNI tergolong bank di In-
d o n e s i a  y a n g  m e m b e r i k a n 
perhatian serius terhadap pe-
ngelolaan lingkungan hidup. 
Beberapa akt ivi tas  yang di -
lakukan BNI antara lain reha-
bilitasi  l ingkungan kawasan 
pesisir Pantai Anyer, Banten, 
dan hulu Sungai DAS Citarum, 
Jawa Barat, melalui program 
pengembangan kebun bibit , 
melakukan penanaman dan 
perawatan pohon di area terse-
but,” pungkasnya. (E-3)

BNI Dorong 
Ekspansi 
Bisnis 
Berkelanjutan
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Kemenperin Tingkatkan Daya Saing Industri
BADAN Standardisasi dan Kebijakan Jasa Industri (BSKJI) Kemen-
terian Perindustrian melalui Balai Standardisasi dan Pelayanan 
Jasa Industri (BSPJI) Surabaya meluncurkan Digital Online Services. 
Platform tersebut merupakan inovasi layanan digital yang memu-
dahkan pelanggan untuk mendapatkan layanan jasa industri, mulai 
pendaftaran hingga penerbitan hasil layanan yang diberikan BSPJI 
Surabaya.

“Digital Online Services akan mempercepat proses layanan, 
meningkatkan produktivitas dan efi siensi proses sehingga me-
ningkatkan kepuasan para pengguna layanan BSPJI Surabaya,” 
kata Kepala BSPJI Surabaya Budi Setiawan dalam keterangan 
resmi, Jumat (18/11).

Kepala BSKJI Kemenperin Doddy Rahadi menjelaskan pihaknya 
melaksanakan beberapa program strategis dalam rangka penca-
paian sasaran pengembangan jasa industri. 

“Salah satu satker di bawah BSKJI Kemenperin, yakni BSPJI 
Surabaya, telah menerapkan inovasi layanan cerdas dalam men-
gakselerasi pelayanan jasa industri yang profesional, transparan, 
akuntabel, dan terbebas dari indikasi kerugian negara,” ungkap 
Doddy. (Ifa/OL-10)

Kemenparekraf Kembangkan Ekosistem Digital
KEMENTERIAN Pariwisata dan Ekonomi Kreatif berkomitmen 
mengembangkan serta mendukung ekosistem ekonomi digital. 
Komitmen pengembangan ekonomi digital dia wujudkan melalui 
pemberian ruang bagi berkembangnya startup lokal. “Dengan begitu, 
startup lokal lebih bisa bersaing,” ungkap Menteri Pariwisata dan Eko-
nomi Kreatif Sandiaga Uno dalam keterangan resmi yang diterima.

Sandiaga menyampaikan penyerahan hibah GPS tracker dari 
McEasy kepada 100 pelaku UMKM transportasi pariwisata akan 
mendorong digitalisasi dan meningkatkan keselamatan di sektor 
transportasi pariwisata. Ini ialah bagian dari digitalisasi UMKM 
transportasi agar menurunkan biaya logistik secara signifi kan. 
Untuk mewujudkan ini, Kemenparekraf bekerja sama dengan 
Gabungan Industri Pariwisata Indonesia (GIPI) Bali. 

Sandiaga mengungkapkan digitalisasi merupakan kunci utama 
dalam pemulihan sektor parekraf di Indonesia pascapandemi co-
vid-19. Pandemi covid-19 telah memberikan dampak yang sangat 
besar pada berbagai sektor kehidupan di Indonesia dan di selu-
ruh dunia. Sandiaga optimistis dalam 3-5 tahun, sektor parekraf 
mampu mendatangkan investasi sekitar US$6 miliar-US$8 miliar. 
(Gan/OL-10)

BAZAR UMKM DENGAN PEMBAYARAN NONTUNAI: Pengunjung mengunjungi stan DOKU pada Bazar Project X Market di 
Tunjungan Plaza 3, Surabaya, Jawa Timur, pekan lalu. Bazar yang menghadirkan ratusan pelaku usaha yang menjual produk kuliner, 
busana, tas perempuan, dan lain-lain itu menggunakan pembayaran nontunai dengan metode pemindaian QRIS DOKU dalam 
melakukan transaksi.  

ANTARA/RIZAL HANAFI

KAMAR Dagang dan Industri 
(Kadin) Indonesia menilai 
fondasi ekonomi digital harus 
dibangun di atas kepercayaan 
digital (digital trust) yang kuat. 
Pasalnya, ekonomi digital akan 
menjadi salah satu bekal per-
tumbuhan ekonomi Indonesia 
ke depan.

Digital trust dapat diba-
ngun melalui perlindungan 
data pribadi masyarakat atau 
konsumen, mengingat ke-
amanan digital (cyber securi-
ty) saat ini kerap menjadi 
per  masalahan.

Anggota Dewan Pertim-
bangan Kadin Indonesia Melli 
Darsa mengatakan isu per-
lindungan data pribadi terus 
menjadi perhatian pemerin-
tah, pelaku usaha, dan masya-
rakat. 

“Jika digital economy akan 
menjadi salah satu bekal per-
tumbuhan ekonomi nasional 
ke depan, membangun keper-
cayaan masyarakat terkait 
dengan cyber security menjadi 
hal yang juga fundamental ka-

rena digital economy yang kuat 
harus dibangun di atas digital 
trust yang kuat,” ujarnya da-
lam keterangan tertulis, Jumat 
(11/11).

Salah satu perangkat hukum 
yang telah diterbitkan peme-
rintah ialah Undang-undang 
(UU) Perlindungan Data Pri-
badi yang telah diberlakukan 
pada September lalu setelah 
digodok beberapa tahun sebe-
lumnya.

Dia pun mengapresiasi lang-
kah pemerintah yang dapat 
memberlakukan UU ini. 

“Jangan sampai potensi be -
sar ekonomi digital kita men-
ja di terhambat karena kita 
semua tak acuh dalam melin-
dungi data pribadi kita sendi-
ri,” ucapnya.

Director (Growth) CyberCX 
Mike Purdon mengatakan 
ke  percayaan orang terkait 
de ngan cyber security turut 
serta menjadi solusi yang 
da pat mengatasi isu data 
pri  badi. 

Contohnya ialah bagaimana 

warga di Australia memiliki 
awareness dan kepedulian 
yang tinggi soal keamanan 
data pribadi. Hasilnya, cyber 
security di ‘Negeri Kanguru’ 
ter sebut menjadi nilai jual 
yang begitu besar bagi perusa-
haan.

“Ketika Anda ingin menjual 
produk fintech Anda kepada 
investor, investor akan sangat 
serius menanyakan keseriusan 
Anda dalam hal keamanan si-
ber,” kata Mike.

Sementara itu, Senior Assis-
tant untuk Special Advisor 
Kebijakan Digital dan Pengem-
bangan SDM Kemenkominfo 
Bhredipta Socarana mengata-
kan mendidik masyarakat 
mengenai perlindungan data 
pribadi ialah tugas yang sangat 
besar dan harus dijalankan se-
cara menyeluruh. 

“Untuk mendidik masyara-
kat Indonesia, perlu upaya 
yang besar melalui kolaborasi, 
kerja sama, dan sinergi semua 
pemangku kepentingan,” tan-
das Bhredipta. (Gan/OL-10)

Ekonomi Digital Harus 
Dibangun di Atas Digital Trust

MENJUAL MELALUI PASAR DIGITAL: Perajin membuat kostum maskot kegiatan olahraga 
di rumah produksi Klinik Boneka, Malang, pekan lalu. Perajin setempat mengatakan melalui pasar 
digital, kostum maskot dan badut buatannya mampu dijual ke berbagai kota seperti Bali, Jakarta dan 
Kalimantan dengan harga Rp3 juta per set.  

ANTARA/ARI BOWO SUCIPTO

IHFA FIRDAUSYA
ihfa@mediaindonesia.com                                                            

SEJAK Juli 2022, PT Telkom Indonesia 
melalui anak usahanya, MDI Ventures, 
telah mempertemukan ratusan startup 
nasional dengan jajaran investor, baik 

lokal maupun internasional. Berkat inisiatif 
tersebut, sebanyak 25 startup Tanah Air ber-
hasil meraih pendanaan senilai total Rp6,19 
triliun (US$399 juta) untuk pendanaan tahap 
praawal (pre-seed) hingga Seri-C.

Bersamaan dengan event B-20 Summit di Bali 
pekan lalu, Telkom mengundang perwakilan 
investor, investor global, dan startup binaan 
MDI Ventures untuk menandatangani nota 
kesepahaman penyaluran investasi tersebut. 

Direktur Utama Telkom Ririek Adriansyah 
percaya perusahaan BUMN ini memiliki peran 
sebagai salah satu tulang punggung digitalisasi 
Indonesia. “Melalui berbagai inisiatif serta 
kolaborasi dengan berbagai pihak, sejalan 
dengan visi B-20 Summit, kami mampu mem-
fasilitasi pencapaian pendanaan yang luar 
biasa bagi para pelaku startup di Indonesia. 
Ini merupakan sebuah kebanggaan dan wujud 
komitmen nyata kami untuk terus mengakse-
lerasi digitalisasi dalam negeri,” kata Ririek 
dalam keterangan resmi, Rabu (16/11).

Menteri BUMN Erick Thohir mengapresiasi 
langkah Telkom bersama MDI Ventures. Menu-
rutnya, perjanjian investasi dengan nilai tidak 
sedikit ini menjadi bukti nyata bahwa Telkom 
serius dalam mendukung perkembangan 
ekosistem startup Merah Putih. “Pencapai-
an ini sejalan dengan semangat dan arahan 
Bapak Presiden Jokowi untuk mengundang 
se banyak-banyaknya investasi ke Indonesia 
dan hal tersebut dapat kita lihat dari apa yang 
sudah Telkom lakukan,” ujar Erick.

Inisiatif
Ada beberapa inisiatif Telkom Group dalam 

mendukung rangkaian acara B-20. Pertama 
ialah MDI-Telkom Business Match Working 

2022, yakni pertemuan online 1-on-1 serta sesi 
pitching pada 28 Juli 2022. Acara itu mengun-
dang 115 startup, menghadirkan 56 investor 
lokal dan internasional, serta menghasilkan 
261 sesi meeting.

Selanjutnya, ada Indigo Demo Day 2022 pa-
da 3 Agustus 2022. Acara ini berisi talk show 
dan sesi pitching yang mengundang 10 startup 
untuk bertemu dan 25 investor lokal dan in-
ternasional.

Kemudian, ada NXC International Summit 
2022 yang dilaksanakan pada 31 Agustus-2 
September 2022. Dalam hal ini, Telkom bekerja 
sama dengan Nexticorn Foundation. Total 
ter dapat 100 startup dan 16 partisipan Web3, 
serta lebih dari 100 investor institusi dan 200 
investor individu dari 13 negara yang meng-
hadiri 1.600 sesi matchmaking.

Terakhir ada HUB.ID Summit 2022 yang dia-
dakan Kemenkominfo didukung MDI Ventures 
pada 5-6 September 2022. Ini mempertemukan 
80 startup dari berbagai industri dengan 70 
investor.

Dari total pendanaan US$399 juta, mayoritas 
di antaranya (92,8%) merupakan pendanaan 
Seri lanjutan (A-C). Hal itu menunjukkan para 
investor memiliki kepercayaan tinggi terha-
dap iklim perkembangan ekonomi digital di 
Indonesia. Di sisi lain, startup dalam negeri 
di percaya memiliki daya saing global dan po-
tensi pasar yang kuat.

“Kami melihat bahwa kesempatan yang ada 
bukan hanya untuk memfasilitasi investor un-
tuk menyalurkan pendanaan ke startup guna 
mendapatkan capital gain, melainkan juga 
membuka peluang bagi investor untuk men-
dapatkan akses ke produk dan inovasi,” kata 
CEO MDI Ventures Donald Wihardja.

Berdasarkan data Bank Indonesia pada 
2021, nilai perdagangan digital di Indonesia 
telah mencapai Rp401 triliun. Pada 2025, 
ekonomi digital di Indonesia diproyeksikan 
mencapai US$146 miliar sebelum tumbuh 
delapan kali lipat menjadi Rp4.531 triliun pada 
2030.  (OL-10)

Startup Tanah Air 
Raup Pendanaan 
Rp6,19 Triliun
Menurut Erick Thohir, perjanjian investasi bernilai tidak 
sedikit ini jadi bukti nyata keseriusan Telkom mendukung 
ekosistem startup Merah Putih.
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